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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ
На выборах 8 сентября КПРФ выступила лучше 

всех оппозиционных партий вместе взятых
8 сентября в Ярославской 

области, как и по всей стра-
не, завершился Единый день 
голосования. Наш регион, в 
основном, был отмечен изби-
рательными кампаниями му-
ниципального уровня. Однако 
это ничуть не снижало важно-
сти борьбы. Тем более, что в 
отдельных городах и районах 
её накал был предельно высок. 
Несмотря на давление со сторо-
ны местных властей, админи-
стративный ресурс и дистанци-
онное электронное голосование 
(продавленное чиновниками 
уже в шестой раз), КПРФ по-
казала достойный результат и 
уверенно обошла все осталь-
ные оппозиционные силы.

В общей сложности, в Ярос-
лавской области состоялось 48 
избирательных кампаний: допол-
нительные выборы депутата об-
ластной Думы по одномандатному 
округу № 31 (Даниловский район 
и часть Ярославского района) и 
депутатов Муниципалитета Ярос-
лавля по одномандатным округам 
№ 3, 9, 15 и 32, повторные выборы 
депутата Переславль-Залесской 
городской Думы, а также выбо-
ры трёх глав и более четырёхсот 
депутатов поселений в Больше-
сельском, Борисоглебском, Гав-
рилов-Ямском, Даниловском, 
Мышкинском, Некоузском, Некра-
совском, Первомайском, Поше-
хонском и Ярославском районах. 

Чиновники на местах, придвор-
ные политтехнологи и ангажиро-
ванные СМИ остались верны себе 
и использовали весь арсенал ме-
тодов, чтобы обеспечить победу 
кандидатам от «партии власти». 
В очередной раз в регионе про-
вели дистанционное электронное 
голосование. Результаты которого 

фактически нельзя проконтро-
лировать, что даёт широкие воз-
можности для злоупотреблений и 
фальсификаций. Именно поэтому 
КПРФ традиционно выступает 
против ДЭГ. Представители вла-
сти и руководители всех мастей 
неприкрыто выступали только в 
поддержку кандидатов от «Еди-
ной России». Притом, делая это 
даже в агитационных материа-
лах, что запрещено по закону.

Про многочисленные походы 
по организациям, учреждени-
ям и дворам в компании «власть 
предержащих» и «активных об-
щественников» и говорить не 
приходится. При этом, агитаторы 
от «единороссов» ещё и всячески 
вредили кандидатам-соперникам, 
исподтишка заклеивая их агита-
ционные материалы на информа-
ционных стендах (что было зафик-
сировано на видео). Хотелось бы, 
чтобы избирательная комиссия и 
правоохранительные органы дали 
соответствующую оценку столь 
нелицеприятным действиям.

В сам день голосования в реги-
оне открылись 263 избирательных 

участка, которые работали с 8 ча-
сов утра до 8 часов вечера. Ито-
говая явка избирателей составила 
23,93%. Если говорить в абсолют-
ных цифрах, то всего проголосо-
вали 53 156 человек. Конечно, это 
очень мало. Понятно, что многие 
граждане предпочли посвятить 
солнечный тёплый выходной день 
отдыху и прогулкам на свежем 
воздухе. Но нельзя забывать, что 
шанс навести порядок и изменить 
жизнь к лучшему предоставляется 
не столь часто. Не использовать 
его – значит, позволить другим 
решать, как в ближайшее время 
будет жить и развиваться ваш рай-
он, город, посёлок. К сожалению, 
многие вновь забыли про это, по-
зволив победить «единороссам» 
и отложив перемены к лучшему в 
долгий ящик. Не слишком актив-
ной была и официальная инфор-
мационная кампания, из-за чего 
многие просто не знали о выборах.

Продолжение на стр. 2.

О текущих проблемах ливневой канализации, и не только

На минувшей неделе в Муни-
ципалитете Ярославля началась 
осенняя сессия. Там прошли 
заседания сразу нескольких 
постоянных комиссий. Одной 
из самых насыщенных оказа-
лась повестка комиссии по ЖКХ 
и благоустройству. По предло-
жению депутата-коммуниста 
Евгении Овод на рассмотрение 
вынесли информацию мэрии о 
деятельности по содержанию и 
ремонту ливневой канализации 
в областном центре. Её обсужде-
ние не только вызывало широ-
кий резонанс, но и вскрыло ряд 
актуальных проблем. Впрочем, 
единственной острой темой 
заседание не ограничилось.

Рассмотреть вопрос о ситуа-
ции с «ливнёвками» Евгения Овод 
предложила ещё летом. Все пом-
нят как в июне Ярославль букваль-
но тонул после сильных ливней. 
Работы по обслуживанию систем 
сточных ливневых вод в городе 
осуществляет муниципальное 
бюджетное учреждение «Ремонт 
и обслуживание гидросистем» 
(МБУ «РИОГС»). Его основные за-
дачи – надзор и круглогодичное 
содержание указанных сооруже-
ний, а также постоянное обеспе-
чение их бесперебойной работы.

В настоящее время в ведении 
учреждения находятся более 403 
километров сетей и 16 895 колод-
цев. К сожалению, ярославцы уже 

не раз могли убедиться, что суще-
ствующая система не справляется 
с погодными катаклизмами (а по-
рой – даже с обычным дождём). 
А где-то ливневая канализация 
отсутствует вовсе. Сложившуюся 
ситуацию давно пора менять. На 
что неоднократно обращали вни-
мание представители обществен-
ности и депутатского корпуса.

В итоге мэрией, наконец, был 
разработан план реконструкции и 
развития городской системы лив-
невой канализации, рассчитанный 
на 2025 – 2029 годы. В общей 
сложности, на него предусмотре-
но порядка 300 миллионов ру-
блей. Что, конечно, совершенно 
недостаточно. Поскольку полная 
потребность оценивается более 
чем в 16,3 миллиарда рублей. 
В связи с чем, Евгения Овод за-
дала вопрос о дополнительных 
источниках финансирования:

— Планирует ли мэрия Ярос-
лавля обращаться за поддерж-
кой в виде субсидии на уровень 
области? Если нет, то какие 
дополнительные источники 
планируется привлечь для реа-
лизации данного плана? Пото-
му что мы все понимаем, что 
бюджет будет на уровне теку-
щего года. А заложенная сум-
ма, я считаю, недостаточная.

К сожалению, ответ замести-
теля мэра Николая Степанова не 
обнадёжил. Он ответил, что пока 
городские власти рассчитывают 
на собственные средства (то есть, 
около 50-60 миллионов рублей в 
год) и не планируют обращаться 
на уровень региона, поскольку 
там отсутствуют соответствую-
щие программы. Но добавил, 
что если они появятся – заяв-
ка от мэрии, разумеется, будет 
подана. Далее депутат от КПРФ 
поинтересовалась: как подби-
рают объекты в план мероприя-
тий. Поскольку депутатам он был 
представлен уже в готовом виде.

— Кто и по какому принципу 
формирует план работ и опре-
деляет объекты, которые в него 
включаются? Полагаю, что, в 
первую очередь, здесь нужно 
прислушиваться к мнению жите-
лей. Например, в Заволжском, 
Красноперекопском, Фрунзен-
ском районах есть территории, 
которые буквально утопают в 
воде после дождя. И ситуация там 
куда серьёзнее, чем, например, с 
небольшими улицами на «Пятёр-
ке», которые включены в план в 
приоритетном порядке – вероят-
но, под определённым нажимом 
отдельных власть предержащих 
лиц. Прошу в дальнейшем при 

формировании плана учитывать 
предложения жителей и депута-
тов Муниципалитета! – подчер-
кнула Евгения Александровна.

Выступавший с докладом за-
меститель директора депар-
тамента городского хозяйства 
Александр Гурьев ответил, что 
план был сформирован «РИОГС» 
как эксплуатирующей организа-
цией. Но тут же подчеркнул, что 
он – предварительный, и будет 
корректироваться. Поэтому при 
наличии предложений их всег-
да можно направить в ДГХ. Что, 
конечно же, будет сделано. Вме-
сте с тем, встаёт вопрос – спра-
вится ли само МБУ «РИОГС» с 
возложенными на него задачами 
ввиду возрастающей нагрузки?

— Достаточный ли там штат 
работников: инженеров и тех 
специалистов, которые зани-
маются, в том числе, устране-
нием аварийных ситуаций? До-
статочно ли техники? Требуются 
ли дополнительные средства из 
бюджета, хотя бы на выпол-
нение работ по содержанию 
системы ливневой канализа-
ции. Чтобы у нас не было ЧП, 
как этим летом, — продолжила 
свои вопросы Евгения Овод.

Продолжение на стр.3.

9 сентября в ИА ТАСС со-
стоялась пресс-конференция 
руководства КПРФ, посвящен-
ная итогам Единого дня голосо-
вания. В ней приняли участие 
Председатель ЦК КПРФ Г.А. 
Зюганов, первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Ю.В. 
Афонин, заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ Д.Г. Новиков, 
член Президиума, секретарь 
ЦК КПРФ Г.П. Камнев, секре-
тарь ЦК КПРФ А.А. Ющенко.

Мы сформировали достой-
ную команду – это более 7 ты-
сяч кандидатов от КПРФ- ска-
зал в своем слове  первый 
заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Ю.В. Афонин.-Наша ко-
манда приняла участие в выбо-
рах разных уровней, начиная от 
губернаторских, и, заканчивая 
выборами в сельских поселениях.

Несмотря на серьезные адми-
нистративные препоны и искоре-
женное законодательство о вы-
борах, наша партия подтвердила 
безусловное второе место. Мы 
сохранили за собой статус главной 
оппозиционной силы России. Мы 

единственная альтернатива дей-
ствующей власти – и организаци-
онная, и идеологическая альтер-
натива партии «Единая Россия».

Многие программные идеи 
КПРФ уже реализуются, хотя и 
в усеченном виде. Но, мы счи-
таем, что движение страны по 
созидательному пути должно 
идти в несколько раз быстрее.

К сожалению, с момента ре-
гистрации кандидатов мы стол-
кнулись с тем, что многих наших 
уважаемых товарищей отсекли 
от выборов. Так, пять кандида-
тов от КПРФ не допустили до 
губернаторских выборов. При-
чем, это произошло в тех реги-
онах, где всегда была высокая 
поддержка КПРФ. В Республике 
Алтай, Забайкальском крае, Ли-
пецкой области, Оренбургской 
области и Санкт-Петербурге. 
Наших кандидатов не допустили 
до выборов через пресловутый 
муниципальный фильтр, кото-
рый в современном обществе 
не должен присутствовать. Его 
надо срочно ликвидировать.

Продолжение на стр. 5.

«Об итогах Единого дня голосования». 
Пресс-конференция руководства 

КПРФ в ИА ТАСС
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

К началу осени в Ярославле отремонтирована лишь пятая часть проездов 
к социальный объектам и ни одной общественной территории

К сожалению, в мэрии област-
ного центра по-прежнему не на-
учились использовать имеющи-
еся возможности для развития 
города и улучшения качества 
жизни его жителей. Даже когда 
для этого, казалось бы, созда-
ны все условия. Судя по всему, в 
Ярославле вновь будет провалена 
программа ремонта подъездных 
путей к учреждениям социальной 
сферы (школам, детским садам, 
больницам и поликлиникам, объ-
ектам культуры и дополнительно-
го образования). Напомним, она 

действует третий год 
подряд. В нынешнем 
сезоне объём её финан-
сирования для столи-
цы региона составляет 
более 255,5 миллиона 
рублей, из которых 240 
миллионов выделено из 
бюджета Ярославской 
области. Всего в план 
включен 51 проезд. 
Правда, значительная 
часть – это переходящие 
объекты прошлых лет.

4 сентября информа-
цию о ходе работ за-
слушали на заседании 
профильной комиссии 
Муниципалитета Ярос-
лавля. Согласно пред-
ставленной информации 
мэрии, на 100% выпол-
нены лишь 11 объектов 

(то есть, только пятая часть от 
общего количества). Притом, на 7 
из них основные работы сделали в 
прошлом году. Ещё по 9 объектам 
заключены муниципальные кон-
тракты. С остальными дела пока 
что обстоят совсем неважно. По 
15 из них объявлены конкурсные 
процедуры, 10 проектов получи-
ли положительное заключение 
государственной экспертизы, но 
пока не были выставлены на тор-
ги, а 5 ещё находились на про-
верке. А по последнему проезду 
от дома № 52 по улице Дядьков-

ской до дома № 58 по проспек-
ту Фрунзе даже не была закон-
чена проектная документация.

Чем власти занималась в тече-
ние весны и лета, и когда они наме-
рены проводить работы на пода-
вляющем большинстве проездов 
(с учётом того, что на более-ме-
нее качественный ремонт оста-
лись месяц-полтора) – остаётся 
загадкой. По всей вероятности, в 
Ярославле вновь будут переходя-
щие объекты. А ждать обещанно-
го, как в поговорке, придётся три 
года. По примеру многострадаль-
ного проезда на улице Труфанова.

Ещё хуже в областном центре 
обстоят дела с благоустройством 
общественных территорий. В ны-
нешнем году новыми красками 
должны были заиграть четыре 
парка – 30-летия Победы в Бра-
гино, у ДК «Гамма» в Заволж-
ском районе, Судостроителей в 
Дядьково и 950-летия Ярославля 
в центре, рядом с Юбилейной 
площадью. Везде работы должны 
были закончить к 31 августа. Од-
нако к началу осени объём благо-
устройства первых трёх объектов 
оценивали лишь на 50-60%, а 
последнего – и вовсе на 30%. Так 
что перспективы их завершения 
до начала сезона дождей весьма 
сомнительные. Не завершены ра-
боты и в Павловской роще, кото-
рые были начаты ещё в прошлом 
году. А в историческом центре 

вовсю продолжают перекладывать 
плитку у Вечного огня и Успенско-
го собора на Стрелке (правда, уже 
по другой программе, но ярослав-
цам, и, особенно, гостям города, 
от этого ничуть не легче). Впро-
чем, с реализацией проекта Фор-
мирование комфортной город-
ской среды не слишком торопятся 
и по всей области. Так, к концу 
августа в регионе полностью бла-
гоустроили только 6 объектов из 
29 – в Данилове, Гаврилов-Яме, 
Мышкине, посёлке Ивняки Ярос-
лавского района, селе Дунилово 
Большесельского района и по-
сёлке Песочное Рыбинского рай-
она. Правда, завершались рабо-

ты ещё на девяти. Тем не менее, 
половина проектов по-прежнему 
находилась в стадии исполнения. 
В числе отстающих (где работы 
были выполнены менее чем на 
50%), помимо Ярославля, были 
Любим, Углич, Переславль-Залес-
ский и посёлок Пречистое Пер-
вомайского района. Что наглядно 
свидетельствует о крайне невысо-
ком уровне работы местных вла-
стей. Показательно, что многие 
из них не справляются с постав-
ленными задачами далеко не 
первый раз. Из чего пора бы сде-
лать соответствующие выводы.

Иван ДЕНИСОВ.

Без партийной печати КПРФ
 никто не останется!

Коммунисты Заволжского 
районного отделения КПРФ 
города Ярославля Марина Ки-
селёва, Замина Мардалиева, 
Александр Чугреев, Заур Алиев, 
Камо Енокян, Никита Огарь, 
Евгений Еремин, Нина Сухони-
на, Виталий Казаков и Ольга 
Тобольская продолжают дово-
дить до жителей Середского 
сельского поселения Данилов-
ского муниципального района и 
жителей Ярославского района, 
а также заволжан информа-
цию о работе наших депутатов, 
партийных фракций в предста-
вительных и законодательных 
органах власти, а также партии 
КПРФ в целом посредством рас-
пространения партийных пе-
чатных изданий, выпускаемых 
Ярославским областным и Цен-
тральным Комитетами КПРФ.

Уважаемые жители Заволж-
ского района города Ярославля, 
Середского сельского поселения, 
городского поселения Лесная По-

ляна, Красного Бора и др.! Ищи-
те в своих почтовых ящиках наши 
партийные газеты «СОВЕТСКАЯ 
ЯРОСЛАВИЯ» и «ПРАВДА». В них 
вы найдёте много интересного 
материала — то, о чём не расска-
жут и не покажут по телевизору.

Напоминаем,что подписать-
ся на наши партийные печатные 
издания можно в помещении об-

кома КПРФ (г. Ярославль, Респу-
бликанская ул., дом 6), а также в 
помещениях районных отделений.

Внешт. корр.

Телефоны для справок: 
8 (4852) 71-91-88, 
8 (4852) 71-91-87 
Ярославский обком КПРФ

На выборах 8 сентября КПРФ 
выступила лучше всех

 оппозиционных партий 
вместе взятых

Продолжение. Началона стр.1.
Тем не менее, даже в таких 

сложнейших условиях КПРФ в 
Ярославской области смогла 
показать достойный результат. 
Всего партия выдвинула 78 канди-
датов. По имеющимся предвари-
тельным данным, 24 из них одер-
жали победу. Этот показатель 
выше, чем у всех остальных оппо-
зиционных партий вместе взятых. 
Лучше всего оказались резуль-
таты в Борисоглебском районе, 
где победили все шесть предста-
вителей КПРФ. А Мария Ушакова 
продемонстрировала лучший ре-
зультат среди партийных канди-
датов по области (1039 голосов). 
К слову, «Единая Россия» прои-
грала выборы в районном центре 
– посёлке Борисоглебском, где 
квалифицированное большинство 
мест в местном муниципальном 
Совете досталось оппозиции.

Трое наших кандидатов (также 
все) прошли и в Первомайском 
районе. Притом, в Кукобойском 
поселении помощник председате-
ля фракции КПРФ в Ярославской 
областной Думе Антон Лебедев 
уверенно обошёл «единороссов» 

и занял первое место среди всех 
кандидатов. Хороший результат 
показала партия в Ярославском 
районе, получив своих предста-
вителей в муниципальных Со-
ветах Заволжского, Кузнечихин-
ского и Карабихского поселений. 

Среди избранных кандидатов 
оказалась и первый секретарь 
Ярославского райкома КПРФ 
Наталия Бобрякова. Напомним, 

что в 2013 году она уже получа-
ла депутатский мандат в родной 
Кузнечихе. Кроме того, по три 
кандидата от КПРФ одержали 
победу в Пошехонском и Дани-
ловском районах, и ещё по два 
человека прошли в представи-
тельные органы в Некоузском 
и Некрасовском районах. Уже 
скоро они приступят к работе на  
благо жителей в качестве депу-
татов представительных органов.

- Пока избирательная ко-
миссия Ярославской области 
подводит окончательные итоги 
выборов, хочу поздравить това-
рищей, коммунистов, которые 
показали хорошие результаты 
и успешно получили мандат 
доверия от избирателей. Уве-
рен, каждый его оправдает! От 
лица обкома партии благодарю 
жителей области за поддерж-
ку и оказанное доверие. КПРФ 
продолжает борьбу за народ-
ные интересы! – подвёл итог 
кампании первый секретарь 
Ярославского областного коми-
тета КПРФ Михаил Парамонов.

 
 Иван ДЕНИСОВ.
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Продолжение. Начало на стр.1.
Несмотря на присутствовав-

шего в зале директора МБУ «РИ-
ОГС», слово почему-то вновь взял 
Николай Степанов. В какой-то мо-
мент возникло ощущение, словно 
заместитель мэра просто не хотел 
озвучивать подробности работы 
учреждения. Он отметил лишь то, 
что в прошлом году было принято 
решение о повышении зарплаты 
персоналу «РИОГС» примерно 
на 20%. При этом, в штат ввели 
дополнительных специалистов. 
А муниципальное задание с 1 
января было увеличено более 
чем на 20 миллионов рублей. 
Депутат-коммунист возразила, 
что, по имеющимся сведениям, 
в учреждении всё же есть опре-
делённые трудности матери-

ально-технического характера.
Так, по данным самого «РИ-

ОГС», за 5 месяцев 2024 года 
была выполнена промывка все-
го 5 километров сетей и ремонт 
141 колодца. Это около 1% от 
всего хозяйства. Само собой, 
эти объёмы нужно увеличивать. 
Тем более, что муниципаль-
ное задание на год составляет 
всего  90-100 миллионов. В то 
время как одна только промыв-
ка единственного участка сетей, 
скажем, на проспекте Ленина, 
оценивается в 50 миллионов. 
Николай Степанов согласился, 
что при появлении дополнитель-
ных задач финансирование бу-
дет пересматриваться. Но доба-

вил, что ряд задач (в том числе по 
промывке) необходимо выполнять 
вне рамок муниципального зада-
ния за счёт других источников.

Таким образом, к вопросу од-
нозначно придётся вернуться 
ещё раз, когда начнётся обсуж-
дение проекта основного финан-
сового документа Ярославля на 
будущий год. Пока же комиссия 
рекомендовала мэрии предусмот-
реть соответствующие средства 
в бюджете и проработать вопрос 
создания отдельной муниципаль-
ной программы, предусматрива-
ющей мероприятия по содержа-
нию, реконструкции и развитию 
городской системы ливневой 
канализации. В любом случае, с 
подачи депутата от КПРФ вопрос, 

наконец, сдвинут с мёртвой точки.
Также на заседании комиссии 

Евгения Овод попросила пред-
ставителей городской админи-
страции прокомментировать си-
туацию с обустройством новых 
спортивно-игровых площадок в 
рамках проекта «Наши дворы». 
В общей сложности, их должно 
быть почти три десятка. Однако 
на сегодняшний день не сдела-
на ни одна, хотя сезон благоу-
стройства почти закончился. Это 
серьёзно беспокоит жителей.

— В некоторых дворах уже 
приезжают с «болгаркой» и на-
чинают спиливать то, что есть. 
Может, пока нет гарантии, что 
новое оборудование будет уста-
новлено, стоит притормозить 
процесс на таких территориях, 
которые попали в  план благоу-
стройства? В противном случае 
дети могут на полгода остаться 
вообще без какого-либо игрово-
го оборудования! – констатиро-
вала Евгения Александровна.

Директор департамента город-
ского хозяйства Ярослав Овчаров 
пояснил, что летом не состоялись 
конкурсные процедуры по опреде-
лению подрядчика. Для участия в 
них просто не нашлось желающих. 
В итоге, было принято решение 
разделить закупку на две части. 
Первая – подготовка основания, 
вторая – закупка и установка са-
мого игрового оборудования и об-
устройство резинового покрытия.

Торги будут объявлены на 
второй неделе сентября. Также 
прошли переговоры с завода-
ми-изготовителями. Срок постав-
ки игровых комплексов – от 4 до 
8 недель. По словам Овчарова, 
начать монтаж должны в октябре. 
В заключение директор ДГХ поо-
бещал приложить все усилия, что-
бы завершить процесс до конца 
года. Правда, здесь потребуется 
особенно пристальный контроль 
качества. Поскольку погодные 
условия в середине осени вряд 
ли будут способствовать прове-
дению работ по благоустройству.

Кроме того, Евгения Овод об-
ратила внимание на вопиющую 
ситуацию, сложившуюся в доме 

№ 61-а на Московском проспек-
те. Ещё 21 августа шестиэтажное 
здание полностью отключили от 
газоснабжения – якобы, из-за 
проблем с вентиляцией. Если 
учесть, что подогрев воды в доме 
также идёт от «голубого топлива», 
то жителей 32 квартир лишили 
возможности не только приго-
товить еду, но и толком принять 
душ. А самое неприятное, что та-
кое положение не меняется уже 
больше 2 недель. Евгения Овод 
попросила мэрию и прокуратуру 
вмешаться в ситуацию и в крат-
чайшие сроки восстановить поря-
док. Вопрос остаётся на контроле.

Иван ДЕНИСОВ.

О текущих проблемах ливневой канализации, и не только

Московские коммунисты подали иск о незаконности 
тотального электронного голосования

30 августа Московское го-
родское отделение КПРФ по-
дало иск о незаконности фор-
мы проведения голосования 
в столице в Мосгорсуд. Иск 
представил секретарь столич-
ного горкома КПРФ, действу-
ющий депутат Мосгордумы 
Павел Тарасов, которого вла-
сти по надуманному предло-
гу не допустили до выборов.

При подаче иска присутство-
вал депутат Государственной 
Думы, секретарь МГК КПРФ 
по агитации и пропаганде Д.А. 
Парфенов и другие члены пар-
тии. Коммунисты убеждены, что 
электронное голосование, навя-
занное москвичам, даже без их 
должного уведомления, явля-
ется не только антинародным, 
но и абсолютно незаконным.

Напомним, что теперь для го-
лосования бумажным бюллетенем 
на участке, избирателю необхо-
димо заранее подать заявление в 
территориальную избирательную 
комиссию своего района или че-
рез портал «mos.ru». Сделать это 
необходимо до 18:00 2 сентября. 
При этом результаты опросов по-
казывают, что избиратель не был 
должным образом уведомлен о 
соответствующем нововведении. 
Если же обладающий активным 
избирательным правом гражда-
нин придет на участок и попро-
сит бумажный бюллетень без 
предварительных заявлений, то, 
согласно действующим инструк-
циям, ему в этом будет отказано.

В исковом заявлении отображе-
но, что подобная ситуация, когда 
для голосования «бумагой» созда-
ются искусственные препятствия, 
а проголосовать с помощью ДЭГ 
(дистанционное электронное го-
лосование) или ТЭГ (терминал 
электронного голосования) на 
участке можно без всяких про-
блем, фактически означает, что 
электронное голосование станет 
основной формой голосования, 
а голосование бумажным бюлле-
тенем – дополнительной. Это – 

явное нарушение Федерального 
закона № 67-ФЗ «Об основных 
гарантиях избирательных прав и 
права на участие в референдуме 
граждан Российской Федерации».

Предстоящий порядок голосо-
вания нарушает и Конституцию 
РФ. Для электронного голосова-
ния, как дистанционно, так и на 
участке, необходимо обязательно 
«поставить галочку» – согласить-
ся с рядом юридических положе-
ний, касающихся, в том числе, 
защиты персональных данных. 
Ввиду безальтернативности элек-
тронного голосования в случае, 
если избиратель заранее не по-
дал заявление о голосовании бу-
мажным бюллетенем, возникает 
прецедент. Если гражданин РФ 
не согласен с этими положения-
ми, он лишается своего конститу-
ционного избирательного права.

Продолжается и ситуация, при 
которой мэрия Москвы, вла-
деющая порталом «mos.ru», на 
котором проводится дистанци-
онное электронное голосование, 
оказывается фактически задей-
ствованной в избирательном 
процессе. Это нарушает закон, 
ясно определяющий, что органы 
государственной власти не могут 

вмешиваться в выборы, быть их ор-
ганизаторами в том или ином виде.

Московское отделение КПРФ 
уже много лет последовательно 
выступает против практики элек-
тронного голосования, которое 
не может быть проконтролиро-
вано, а равно нарушает право на 
тайну голосования. Все большее 
расширение области применения 
электронной формы голосования 
продолжает навязываться мэрией 
и приводит к попранию консти-
туционных прав гражданина. По-
добные халатные и вредительские 
меры не только антинародны и 
незаконны, но и приведут к суще-
ственному снижению и без того 
шаткого доверия к избирательной 
системе Российской Федерации, 
а, значит, и к законности работы 
органов законодательной и ис-
полнительной власти в целом.

КПРФ настаивает: не под-
дающаяся контролю и доступ-
ная для манипуляций элек-
тронная форма голосования 
обязана быть немедленно отменена!

По материалам телеканала 
«Красная линия».

Сергей Обухов про партии 
«первой» и «второй лиги» 

по итогам ЕДГ-2024
З а м е с т и т е л ь 

председателя Ко-
митета Госдумы по 
развитию граждан-
ского общества, во-
просам обществен-
ных и религиозных 
объединений, се-
кретарь ЦК КПРФ, 
доктор политических 
наук Сергей Обухов 
в социальных сетях 
прокомментировал 
итоги ЕДГ-2024.

Тут по итогам ЕДГ-
2024 ряд экспертов 
начали вбрасывать 
тезисы то про «де-
коммунизацию», то 
про ЛДПР как пар-
тию второго выбо-
ра. Экспертно-про-
п а г а н д и с т к и е 
бла-бла-бла легко 
проверяются дан-
ными электоральной статистики.

Итак, по итогам выборов Зак-
собраний в ЕДГ-2024 только две 
партии - «Единая Россия» и КПРФ 
смогут создать свои фракции в 
избранных региональных пар-
ламентах - 13 из 13. Это и есть 
первая лига российской политики.

Во второй лиге - ЛДПР у нее 
10 прохождений барьера, далее 
СРЗП - в 6 регионах и Новые люди 
преодолели барьер в 4 регионах.

Смотрим на вторые места по 
итогам выборов в региональные 
парламенты. КПРФ заняла вторые 
места на выборах в   Кабарди-
но-Балкарии, Карачаево-Черке-
сии, Марий Эл, Татарстане, Вол-
гоградской и Тульской областях, а 
также в Москве (в 7 из 13 регионах). 

ЛДПР была второй в Респу-
блике Алтай, Брянской области, 
Крыму и Хабаровском крае (в 
4 из 13 регионах), Новые люди 
стали вторыми в Тыве и Сева-
стополе (в 2 из 13). Справо-
россы вторыми не были нигде.  

Еще одно измерение итогов - 
по количеству и доле голосов на 
выборах в региональные парла-
менты. В 13 выборных регионах 
с учетом голосований в одноман-
датных округах в г.Москве (здесь 
не было партсписков) средний 
результат «Единой России» - 
59,5%, КПРФ - 11,9%, ЛДПР- 
9,3%, НЛ - 6,6%, СРЗП - 6,3%.

Конечно, характеризовать и 
оценивать прошедшие выборы 
еще будем. И с учетом СВО, и 
на фоне торжества «ботовой де-
мократии» в Москве (по меткому 
выражению эксперта Крупно-
ва), и в связи с выхолащивани-
ем публично-состязательной и 
программной сути выборного 
процесса, дальнейшей его бюро-
кратизации и т.п. Но это уже будут 
качественные оценки. А пока сухая 
электоральная статистика рисует 
четкое разделение парламентских 
партий на первую (ЕР и КПРФ) и 
вторую лигу (ЛДПР, НЛ, СРЗП).
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«Дети войны» - они выжили, и они помнят все

Последние три недели для на-
ших коммунистов — кандидатов 
в депутаты Муниципального Со-
вета Середского сельского по-
селения Даниловского муници-
пального района Ярославской 
области Марины Киселёвой, 
Александра Чугреева, Заура 
Алиева и Замины Мардалиевой 
выдались очень насыщенными. 
Они добрались до отдалённых 
населённых пунктов поселения 
с почётной миссией вручения 
медалей ЦК КПРФ «Дети войны» 
представителям этого славно-
го, героического поколения.

Среди вновь награждённых и 
тех, кому ранее уже были вруче-
ны памятные медали — Смирнов 
Николай Анатольевич, Телушки-
на Татьяна Михайловна, Егоро-
ва Нина Ивановна, Петровская 
Нина Григорьевна, Адаева Ка-
питолина Тимофеевна, Кузь-
мичёва Валентина Сергеевна, 

Жбанкова Вера Ивановна, Вы-
сокогорцева Лидия Демьяновна, 
Лялина Мария Николаевна, Пер-
цева Валентина Степановна и 
Смирнова Валентина Ивановна.

У каждого из них за плечами 
— трудное, растоптанное войной 
детство, незаконченная учёба в 
школе — у многих всего лишь по 
4-7 классов образования, необхо-
димость раннего начала трудовой 
деятельности, личные трагедии и 
в целом очень непростые судьбы.

Но, несмотря на всё пережи-
тое и выстраданное, тяготы и 
невзгоды, выпавшие на долю «де-
тей войны», не смогли сломить 
их — ни дух, ни тело. Страшное 
время на всю жизнь воспитало в 
них характер и волю, нравствен-
ность и патриотизм. Именно 
эти качества помогают им про-
должать жить, созидать, не те-
рять надежды, веры в будущее и 
оставаться достойными людьми.

От того невыносимо больно 
смотреть на то, в каких тяжёлых, 
а порой просто невыносимых 
условиях живут сегодня «дети 
войны», и особенно на селе — в 
неблагоустроенных квартирах, 
разваливающихся домах, бара-
ках, и даже в бывших конюшнях.

Война отняла у них светлое и 
радостное детство, искалечи-
ла детские судьбы. Их детство 
прервалось 22 июня 1941 года. 
«Дети войны» натерпелись не 
меньше, чем бойцы на фрон-
те. Попранное войной детство, 
страдания, голод, смерть рано 
сделали этих детей взрослыми, 
воспитав в них недетскую силу 
духа, смелость, способность к 
самопожертвованию, к подвигу 
во имя Родины, во имя Победы.

И вот сейчас многие из них вы-
нуждены выживать и влачить жал-
кое существование. Нищие стари-
ки в такой богатейшей стране, как 
наша — это позор государства. А 
ежегодные выплаты ко Дню По-
беды в нашем регионе в 1300 
рублей просто оскорбительны.

Неужели эти люди, ковавшие Ве-
ликую Победу наравне со взрослы-
ми, возродившие страну из руин, 
и которых осталось уже совсем 
немного, не заслужили достойной 
старости и должного уважения 
и внимания со стороны властей?

Замина МАРДАЛИЕВА
Р.S.: Партия КПРФ будет 

и дальше добиваться при-
нятия закона «О детях вой-
ны» на федеральном уровне.

Как на пенсии получать 
пассивный доход?

Размер социальной пенсии 
в России в пять-шесть раз 
отстает от уровня советской 
пенсии по старости. Об этом 
- экономист Андрей Лобода, 
который рассказал, как об-
завестись пассивным дохо-
дом на пенсии. Его слова при-
водит издание «Газета.ру».

«Достойная пенсия для россиян 
– это вопрос философский, мар-
кер социальной справедливости. 
Конечно, можно сваливать свое 
финансовое благополучие в старо-
сти на слабый и постоянно падаю-
щий рубль, проблемы бюджета 
и геоэкономическую напряжен-
ность. Однако в 35–40 лет стоит 
задуматься о приумножении сбе-
режений в долгосрочном периоде. 
Культура и практика финансового 
поведения требует совершенство-
вания. Минимально достойный 
уровень пенсии сегодня смо-
трится в России не ниже 50 тыс. 
рублей», – отметил экономист.

Он добавил, что при этом рос-
сияне со средним и высоким уров-
нем дохода могут заметно «под- 
сластить» себе жизнь в старости.

Лобода посоветовал россиянам 
от 5% до 15% ежемесячного до-
хода вкладывать в акции россий-

ских первоклассных компаний, 
золотые инвестиционные монеты. 
На фоне принятия закона о разви-
тии майнинга у россиян, по мне-
нию Лободы, появится, «пожалуй, 
единственный рублевый инвести-
ционный инструмент, результат 
которого оценивается в долла-
рах» – майнинг криптовалюты.

Он отметил, что «разрушить 
мечту о сладкой жизни» в ста-
рости россиянам могут высокая 
инфляция и «искушения ро-
скошной жизни здесь и сейчас».

По мнению Лободы, долго-
срочные инвестиционные идеи в 
рублевых инструментах станут за-
метно успешнее, когда монетар-
ные власти примут решение о реа-
лизации политики сильного рубля. 
При откладывании денег «на свет-
лое будущее» не стоит экономить 
на двух важных вещах: образова-
нии и здоровье, сказал эксперт. 
Именно образование и здоровье 
определяют качество человече-
ского капитала, позволяющего за-
рабатывать с годами все больше 
и больше, заключил экономист.

По материалам газеты
 «Советская Россия».

Сергей Обухов на МЭФ КПРФ: Стране нужно вернуться 
к реальному народному самоуправлению!

Секретарь ЦК КПРФ Сер-
гей Обухов выступил на Меж-
дународном экономическом 
форуме КПРФ «Социально- 
экономическая программа 
КПРФ и ее законодательное 
обеспечение» по итогам ра-
боты секции Форума «Преоб-
разование государственного 
управления – необходимое ус-
ловие для развития России».

«В программе КПРФ опреде-
лена программная цель партии 
– построение обновленного со-
циализма XXI века, а для реа-
лизации этой цели – формиро-
вание правительства народного 
доверия», – заявил С.П. Обухов.

Понятно, что для решения ряда 
вопросов «ремонта» государ-
ственного управления, преобра-
зования политической системы 
ключевое условие – победа в 
СВО. Многие политические тре-
бования КПРФ откладывает на 
период после завершения СВО. 
Однако текущее законотворчество 
фракции КПРФ создает необхо-
димый задел для будущих поли-
тических решений по «ремонту» 
политсистемы и госуправления.

С.П. Обухов привел высказы-
вание лидера КПРФ на недавнем 
всероссийском совещании с пар-
тийными отделениями по ВКС:

«Нам нужна ПОБЕДА. В про-
тивном случае – поражение. 
Поражение для партии власти 
– это смерть. Поражение для 
КПРФ – это переход в подпо-
лье. Для государства и страны 
поражение – это развал. Это-
го и добиваются англосаксы»

Секретарь ЦК КПРФ сообщил, 
что участники Секции каталоги-
зировали и сопоставили требова-
ния программы-минимум КПРФ в 
сфере реформы управления с те-
кущей законотворческой деятель-
ностью фракции КПРФ в Госдуме.

«Напомню про следующее 
требование программы-мини-

мум: ликвидация системы 
тотальных фальсификаций на 
выборах, противодействие 
коррупции, сокращение чис-
ла чиновников (их сегодня 
три миллиона!), расширение 
прав трудовых коллективов, 
создание реально независи-
мой судебной системы», – 
подчеркнул депутат Госдумы.

«Россия остро нуждается в 
полноценной конституционной 
реформе на основе 15 предло-
жений КПРФ, которые выноси-
лись еще при обсуждение по-
правок в Конституцию в 2020 
году. Сегодня эти предложе-
ния выстроены на базе проекта 
новой советской Конституции, 
над которым работают юристы 
КПРФ», – сообщил С,П. Обухов.

Секретарь ЦК КПРФ напом-
нил выводы XVIII съезда КПРФ 
по прошедшей конституционной 
реформе 2020 года: «Изменения 
в тексте Конституции абсолют-
но не обеспечивают реализацию 
принципов народовластия. Они 
не мешают укреплению бонапар-
тистского режима, не отменяют 
принципиальных изъянов Консти-
туции, протащенной в 1993 году 
на крови защитников Советского 
государства. КПРФ не приемлет 
«косметику» на Основной Закон, 
которая не помогает решить клю-
чевые проблемы и преодолеть 
глубокий гражданский раскол. 
Наше требование – реальное 
преображение Конституции на 
основе справедливости и наро-
довластия. Только в случае её 
пересмотра мы можем признать, 
что отказ от предательского ель-
цинского наследия состоялся».

– Кроме того, стране крайне 
нужен новый Трудовой кодекс, 
трудящееся большинство должно 
стать полноправным хозяином в 
стране», – сказал секретарь КПРФ.

Необходимость преобразова-

ния системы государственного 
управления очевидна на приме-
ре такой, казалось бы, благопо-
лучной территории, как город 
Москва, отметил С.П. Обухов.

– Серьезные изменения нужны 
и в столице: где сегодня именно 
КПРФ предлагает образ Москвы 
будущего, в которой будет введе-
но реальное народное самоуправ-
ление», – констатировал политик.

Образ социалистической Мо-
сквы от КПРФ активно обсуждался 
на секции экспертами, кандидата-
ми в депутаты МГД от КПРФ, со-
общил С.П. Обухов. Здесь прора-
батывался самый широкий спектр 
программных предложений и 
идей: от новой архитектуры систе-
мы управления в Москве - без мэ-
ров и префектов, но с полновласт-
ными Советами в укрупненных 
районах, до одномоментной лик-
видации очередей на социальное 
жилье и гарантирования бесплат-
ного проезда в городском транс-
порте и всеобщего лекарствен-
ного бюджетного обеспечения.

«В любом случае, будущее – за 
нами!», – заключил С.П. Обухов.

По материалам пресс-службы 
С.П. ОБУХОВА.
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«Об итогах Единого дня голосования». 
Пресс-конференция руководства КПРФ в ИА ТАСС

Продолжение. Начало на стр.1.
Мы подготовили про-

ект Избирательного Кодек-
са, в котором нет места и 
муниципальному фильтру, и дис-
танционному голосованию (кото-
рое невозможно проверить), и мно-
годневному голосованию. Только 
в этом случае граждане начнут 
доверять избирательной системе.

Как проходили выборы в регио-
нах? Явка – всего 25%. Первые два 

дня явку обеспечивали бюджетни-
ки. Это 15-17%. Большинство же 
избирателей просто не пошли на 
выборы, потому что они не доверя-
ют этой избирательной системе.

Избирательное законодатель-
ство было сломано и искорежено. 
Тем не менее, КПРФ отправила на 
избирательные участки 25 тысяч 
наблюдателей и членов избира-
тельных комиссий. Только мы 
фиксировали нарушения, потому 
что на многих участках предста-
вителей иных партий не было. Там 
были представители от Обще-
ственной палаты и от «Единой Рос-
сии». По-настоящему за результат 
боролись только коммунисты.

Заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Д.Г. Новиков выра-
зил благодарность всем, кто 
поддержал Компартию в ходе 
избирательной кампании, акти-
вистам КПРФ и союзникам по 

лево-патриотическому фронту, 
а также СМИ, близким к партии.

«Коммунистическая партия Рос-
сийской Федерации – это партия 
трудящегося большинства, - от-
метил Дмитрий Георгиевич, - и 
мы за то, чтобы политика в любой 
стране мира, и уж в России, тем 
более, была политикой большин-
ства граждан. Как партия боль-
шинства мы в первую очередь 
заинтересованы в максимально 

честных выборах». 
Он также отметил, 

что коммунисты вы-
ступают за честность 
и прозрачность на 
всех этапах, начиная с 
регистрации кандида-
тов и вплоть до под-
счета голосов, а также 
против нарушений 
избирательного зако-
нодательства, чем бы 
они ни были вызваны.

«Возможности для 
максимально честных 
и прозрачных выбо-
ров должен устанав-
ливать закон, правила 
должны быть понятны 
людям, понятны ве-
дущим политическим 

силам, чтобы им было легко сле-
довать, - подчеркнул Д.Г. Новиков. 
– На это направлен наш проект 
Избирательного Кодекса, который 
фракция КПРФ в Государственной 
Думе разработала, внесла, и бу-
дет настаивать на его принятии».

Характеризуя прошедшую вы-
борную кампанию, выступающий 
отметил в качестве главной ее 
особенности проведение в усло-
виях СВО. Он напомнил о свора-
чивании демократии на Украине 
и подчеркнул, что на этом фоне 
Россия имела исторический 
шанс организовать выборы так, 
чтобы всем была понятна готов-
ность поднять выброшенное За-
падом знамя демократических 
свобод. «Увы, такой рафиниро-
ванной избирательной кампании 
мы точно не увидели», - с со-
жалением заметил заместитель 

Председателя ЦК КПРФ.
Дмитрий Георгиевич 

сообщил, что зачастую 
виновниками наруше-
ний становились те, кто 
должен был их устра-
нять. Также он отметил 
наличие администра-
тивного давления, вы-
раженного, например, 
в снятии кандидатов.

Д.Г. Новиков особо под-
черкнул неприемлемость 
внедрения электронного 
и трехдневного голосова-
ния. «Это перечеркивает 
саму возможность чест-
ных, прозрачных, понят-
ных людям выборов и их 
результатов», - заявил он.

Г.П. Камнев:
- Хотел бы отметить, что в ходе 

избирательной кампании в этот 
раз было подано около тыся-
чи различных жалоб и обраще-
ний, в том числе в избиратель-
ные комиссии различного рода.

Особые мнения были поданы в 
избирательные комиссии разных 
уровней там, где коммунисты не 
согласились с результатами выбо-
ров и голосования, как, например, 
в Ростовской области, где было 
выявлено большое количество 
нарушений. Также в ходе изби-
рательной кампании было прове-
дено около трёх сотен судебных 
заседаний различного уровня, и 
по разным причинам не было до-
пущено около 702 наших кандида-
тов. И около 100 человек снято уже 
зарегистрированных кандидатов. 

По каким причинам это произо-
шло? Первая и основная причина, 
по которой было снято большое 
количество наших кандидатов, 
это то, что избирательные ко-
миссии взяли сейчас в привыч-
ку вмешиваться в деятельность 
политической партии — КПРФ. 
В соответствии с законом о по-
литических партиях (статья 8), 
партия сама определяет формы 
и методы своей работы. Ни изби-
рательная комиссия, ни кто-либо 
другой не может определять, ка-
ким образом мы будем проводить 
заседания и определять мнения 
наших товарищей по выдвижению 
кандидатов в депутаты различно-
го уровня. Но, почему-то изби-
рательные комиссии решили, что 
именно они в праве это делать.

Мы соблюдаем все нормы за-
кона, но там, где по закону мы в 
своем праве, будем добиваться 
того, чтобы избирательные ко-
миссии больше не вмешивались 
в процесс — как это, например, 
происходило в городе Санкт-Пе-
тербурге, в Ленинградской об-
ласти, в Пскове, в Брянске. 

Следующее: я уже говорил се-
годня, что у нас 5 кандидатов не 
были допущены до губернаторских 
выборов. Это, прежде всего, свя-
зано с тем, что действующие кан-
дидаты собирают муниципальный 
фильтр — такое количество голо-
сов муниципальных депутатов, что 
другие кандидаты в губернаторы 
уже необходимое количество го-
лосов собрать не в состоянии. То 
есть, по сути, это злоупотребле-
ние своим правом. Ну, соберите 
вы столько, сколько вам нужно! 
Но нет, собирают практически 
весь состав депутатского корпуса 
и потом кому хотят - тому дают.

Мы будем также вносить пред-
ложение, чтобы кандидаты не 
имели возможности злоупотре-
блять своим правом — мы ведем 
речь об отмене муниципального 
фильтра, поскольку это очевид-
ный атавизм, и такого при нор-
мальных выборах быть не может. 

В ходе пресс-кон-
ференции, ее участ-
ники ответили на во-
просы журналистов.

Илья Гамов, 
КПРФ.ру:

- Геннадий Ан-
дреевич, в первую 
очередь я хотел бы 
сообщить, что вчера 
на выставке в Экспо-
центре политический 
обозреватель газе-
ты «Комсомольская 
Правда» Александр 
Гамов презентовал 
свою новую книгу 
— в ней есть интер-
вью, в том числе и с 
вами - я вам ее пе-
редам. А вопрос мой 
такой: в чем глубинная предпо-
сылка того, что оппоненты на 
выборах так сильно цепляются 
за административный ресурс, 
за муниципальный фильтр?

Г.А. Зюганов: 
- Понимаете, когда у вас нет 

политической воли, нет личной 
ответственности, нет талантли-
вых кадров, когда вы держитесь 
за свое кресло и свой карман, то 
и ожидать справедливой борьбы 
невозможно. Но сейчас подошли к 
тому рубежу, когда нужно запом-
нить: побеждают только сильные, 
умные, волевые, грамотные люди.

В чем величие Ленинской эпо-
хи? Владимир Ильич приехал в 
страну распавшуюся, преданную, 
проданную - истерзанную Импе-
рию и собрал ее воедино. Когда 
на Петроград пошли германцы, 
и осталось 50 километров до 
города, он обратился к стране: 
«Социалистическое Отечество в 
опасности!» И рабочие с Путилов-
ского и других заводов пошли и 
приняли первый бой. С нуля че-
тырёхмиллионную армию собрал! 
Он обратился к царским офице-
рам, которые учились защищать 
свою Родину — и 86 тысяч офи-
церов откликнулись на призыв!

 В чем сила Сталина в его ви-
дении сложившегося момента? В 
том, что, как политик, он пони-
мал, что Гражданская война на-
несла большую рану практически 
каждой семье. Он примирился в 
30-е годы с казаками, потом с ку-
лаками, потом все сделал, чтобы 
наладить отношения с имущими 
классами, потом со священниками 
— он понимал, что начинать войну, 
которую уже в тот момент готовил 
Гитлер, невозможно с истерзан-
ным обществом. Он сумел со-
брать страну воедино. Некоторые 
к 37-му году обращаются — там 
были перегибы, но, когда посла 
Дэвиса спросил Рузвельт о том, 
как поведет себя пятая колонна 
в нашей стране, тот ответил: «Их 
у нее нет, они ее расстреляли».

 Великая Отечественная война 
для нас в первые дни начиналась 
крайне сложно, и, тем 
не менее, Сталину 
хватило воли и сме-
нить наркома оборо-
ны, и решить вопрос 
о начальнике Гене-
рального штаба. Жу-
ков, который в 43 года 
расколотил на Хал-
хин-Голе 70-тысячную 
армию японцев, полу-
чил тогда свою пер-
вую Золотую Звезду. 
Он командовал Мо-
сковской операцией 
— почитайте его «Вос-
поминания и размыш-
ления», и вы поймете, 
что такое большая 
кадровая политика. 

В этом смысле я абсолютно со-
гласен с установками Президента: 
и стратегия, и борьба с терро-
ризмом, и сбережение народа, и 
«даешь мировые темпы», и борь-
ба с бедностью и инфляцией, и с 
вымиранием — я за! Но, должны 
же быть исполнители, которые 
станут выполнять эти решения! А 
куда ни ткни — они, вместо того, 
чтобы выполнять решения, начи-
нают воровать голоса и не давать 
бюллетени! Я извиняюсь, но они 
скомпрометируют все, что угодно! 

Советская страна была мощ-
нее, сильнее, образованнее. По-
тенциал был в 5 раз выше. Но, 
как только политическую систему 
стали ломать, как только появи-
лись «горбачевы», «яковлевы» и 
«ельцины», как только появились 
«чубайсы» и вся эта свора ворова-
того американизированного толка 
— так все поехало и посыпалось.

Надо укреплять систему, в пер-
вую очередь, за счет внимания к 
диалогу. Президент регулярно 
с нами встречается, обсуждает, 
отзванивается. А некоторым зво-
нишь — вот я в Севастополь 10 
раз звонил, пока он трубку под-
нял! Коломейцев выезжал туда, 
проводил встречи, и настрое-
ние у людей изменилось. Они 
поняли, что наша партия несет 
победу, свободу и достоинство.

Сейчас надо мобилизоваться, 
так как вопрос победы — вопрос 
нашего выживания. Я всем воен-
ным рекомендую прочесть пьесу 
А.Е. Корнейчука «Фронт» (1942). 
Сталин в свое время о ней ска-
зал: «Изучайте и учите по ней 
командиров воевать, иначе мы 
не победим». И этот спектакль 
тогда поставили. В решающие 
моменты побеждают воля и гра-
мотные, талантливые кадры. 



             № 34 (1218) 11 сентября 2024 - 17 сентября 2024 г.6 СОБЫТИЯ НЕДЕЛИ   СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

Геннадий Зюганов: Разворот российской политики на Восток 
даст импульс развития нашим дальневосточным регионам

Лидер КПРФ Геннадий Зю-
ганов в интервью телеканалу 
«Красная линия» подвел ито-
ги IX Восточного экономиче-
ского форума и дал оценку 
выступлению на нем пре-
зидента Владимира Путина.

Геннадий Зюганов подчеркнул, 
что этот форум имеет исключи-
тельно важное значение. Развитие 
Дальнего Востока было приори-
тетным направлением в советское 
время, но после разрушения 
СССР регион претерпел катастро-
фическую деиндустриализацию и, 

как следствие, – депопуляцию. 
Задача снова вывести регион в 
лидеры роста – сверхактуальная 
и стратегическая. Об этом заявил 
в своем выступлении и президент 
Путин: XXI век пройдет под фла-
гом развития Дальнего Востока.

Геннадий Андреевич отметил, 
что программа Победы, которую 
партия представила на прези-
дентских выборах, указывает пути 
решения этой важнейшей зада-
чи. Необходимо восстановить на 
Дальнем Востоке справедливые 
условия жизни. Подъем произ-

водства, рост жилищного стро-
ительства, ускоренное развитие 
инфраструктуры, вложения в 
науку, здравоохранение и об-
разование, и самое главное – 
всемерная поддержка семьи и 
рождаемости. Без решения де-
мографических проблем невоз-
можно будет решить остальные.

Над всеми этими вопросами в 
Государственной Думе трудится 
комитет по развитию Дальнего 
Востока и Арктики, возглавля-
емый Николаем Харитоновым, 
кандидатом в президенты от 
КПРФ на минувших выборах. 
Комитет эффективно работа-
ет во всех 11 субъектах ДВФО, 
прекрасно знает проблематику. 

Одним из его важных достижений 
стало принятие закона о северном 
завозе, который призван упоря-
дочить систему жизнеобеспече-
ния в труднодоступных регионах.

Импульс для опережающего 
развития дальневосточных тер-
риторий даст и разворот нашей 
внешней политики на Восток, 
происходящий в последние годы, 
отметил Геннадий Андреевич. 
Коммунисты давно настаивали на 
интенсификации сотрудничества 
с социалистическими страна-

ми Юго-Восточной Азии. КПРФ 
сохранила и укрепила связи с 
правящими коммунистическими 
партиями КНР, Вьетнама, КНДР, и 
сегодня это наши стратегические 
партнеры. Безусловно, тесное 
взаимодействие с этими страна-
ми не только обеспечит России 
экономический рывок, но и будет 
залогом мира и безопасности в 
Азиатско-Тихоокеанском регионе.

Геннадий Зюганов сказал, что 
имел возможность лично видеть 
тот колоссальный путь, который 
прошел Китай за 30 лет: от рикш 
и осликов до великой космиче-
ской державы. 800 миллионов 
человек выведено из бедности, 
сумасшедшие темпы развития, 
большая сплоченность обще-
ства. Этот опыт мы обязательно 
должны взять на вооружение.

Сегодня нашему экономическо-
му рывку серьезно мешает прово-
димая ЦБ финансовая политика. 
Взвинчивание ключевой ставки 
тормозит развитие экономики, 
и мы можем потерять взятые в 
прошлом году хорошие темпы ро-
ста. Необходимы срочные меры 
поддержки всех, кто работает и 
производит, сказал Геннадий Зю-
ганов, без этого мы не сможем 

развиваться. Нам нужен новый 
финансово-экономический курс.

В программе Победы КПРФ 
заложены ключевые положения, 
реализация которых способна 
вывести нашу экономику и об-
щество на принципиально иной 
уровень развития. Прежде всего, 
госбюджет, который предлагает 
сформировать Компартия, на 10 
триллионов больше нынешнего 
единоросского, и коммунисты 
указывают, откуда взять эти день-
ги. Коммунисты пропагандируют 
опыт народных предприятий: как 
построить высокоприбыльное и 
социально-ориентированное хо-
зяйство, не беря у государства ни 
копейки. В совхозе имени Ленина 
нет демографических проблем – 
каждая вторая семья многодетная. 
Решены вопросы жилья, достой-
ного здравоохранения и образо-
вания. Этот опыт надо масштаби-
ровать на всю страну, и особенно 
нуждаются в его внедрении имен-
но дальневосточные регионы.

Юрий АФОНИН,  
Первый заместитель 

Председателя ЦК КПРФ.

Юрий Афонин в эфире «России-1»: Большинство наших граждан, 
имеющих сформированные общественные убеждения, 

выступают за социалистический путь развития

Первый заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ Ю. В. Афонин 
выступил в программе «60 ми-
нут» на телеканале «Россия-1».

В студии обсуждался ряд 
актуальных вопросов внутри-
российской и международной 
повестки. Среди прочего – под-
водились итоги рабочей поезд-
ки президента России Влади-
мира Путина в Республику Тыва 
и его официального визита в 
Монголию с последующим уча-
стием в Восточном экономиче-
ском форуме во Владивостоке.

Юрий Афонин отметил важность 
тем, поднятых во время встречи 
главы государства со школьни-
ками в одной из школ Кызыла. 
Дети задавали вопросы о раз-
витии их родной республики и 
всей России, об учебе, о занятиях 
спортом. Некоторые школьники 
рассказали о том, что хотели бы 
посвятить себя защите Родины.

Одна из школьниц рассказала 
президенту, что ее отец – участник 
специальной военной операции. 
Первый заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ обратил внимание 
на такой факт: многие регионы 
Сибири, в том числе такие, как 
Республика Тыва, Республика 
Хакасия, дали на фронт много 
добровольцев, если посмотреть 
на долю от численности населе-

ния – значительно больше, чем в 
среднем по стране. Воины-сиби-
ряки всегда славились мужеством 
и бесстрашием. В 1941 году они 
отличились при защите советской 
столицы и внесли весомый вклад 
в победу Красной Армии под Мо-
сквой. И сегодня сибиряки борют-
ся с неонацизмом и бандеровщи-
ной, защищают мирное население 
Донбасса и Новороссии. Сибир-
ские регионы вносят существен-
ный вклад в нашу будущую победу.

Из Кызыла Владимир Путин 
направился в Монголию. Юрий 
Афонин отметил, что дружествен-
ные отношения с Монголией – это 
советское наследие. В 1921 году 
РСФСР первой признала незави-
симость Монгольской Народной 
республики. А в этом сентябре 
отмечается 85-летие историче-
ской победы советско-монголь-
ских войск на реке Халхин-Гол. 
В этих боях были разгромлены 
войска японских милитаристов, 
которые пытались захватить всю 
Восточную Азию. Без братской 
помощи СССР Монголии гро-
зила бы утрата независимости.

А когда гитлеровская Герма-
ния напала на Советский Союз, 
МНР первой заявила о всемер-
ной поддержке нашей страны в 
борьбе с фашизмом. Помощь 
Монголии воюющему СССР была 

просто огромной. Достаточно 
сказать, что в годы войны Мон-
голия поставила нам практиче-
ски столько же мяса, сколько и 
США. Это при том, что население 
степной республики тогда было 
в 200 раз меньше, чем у Штатов!

Сегодня Россия является круп-
ным внешнеторговым партнером 
Монголии и обеспечивает более 
90% ее потребностей в электро-
энергии. Монголия также очень 
важна как транзитная страна для 
дальнейшего развития наших 
экономических связей с Китаем. 
Существуют два варианта проек-
та мощного газопровода «Сила 
Сибири 2». Один из вариантов 
предусматривает, что газопровод 
пройдет через территорию Монго-
лии, которая в таком случае будет 
получать доходы как транзитер.

Кстати, делегация Монголии на 
Восточном экономическом фо-
руме во Владивостоке, куда из 
Улан-Батора направился Влади-
мир Путин, – одна из самых много-
численных. Площадка ВЭФ – еще 
одна возможность сверить часы с 
нашими друзьями и партнерами, 
укрепить сотрудничество с ними 
в условиях западных санкций. Фо-
рум во Владивостоке год от года 
набирает обороты и подчеркива-
ет усиление восточного вектора 
российской внешней политики.

Первый зампред ЦК КПРФ так-
же прокомментировал итоги вы-
боров в земельные парламенты 
двух восточногерманских земель 
– Тюрингии и Саксонии, на ко-
торых правящая в ФРГ коалиция 
провалилась даже сильнее, чем 
ожидалось. Большинство голо-
сов суммарно получили те, кого 
раньше в этой стране считали 
маргиналами, – крайне правые 
(«Альтернатива для Германии») и 
левые («Союз Сары Вагенкнехт» 
и, собственно, Левая партия). 
Это показатель очень глубокого 
изменения настроений немцев 
и их недовольства проводимой 
государственной политикой.

И, конечно, закономерно, что 

лидерами в процессе слома ста-
рой политической системы Гер-
мании становятся территории, 
которые раньше были частью ГДР. 
Восточные немцы не забыли, как 
с момента поглощения Западной 
Германией они лишились 8 тысяч 
предприятий и миллионов рабо-
чих мест. А на фоне все новых кри-
зисов капитализма воспоминания 
о жизни в ГДР с ее стабильностью 
и социальной защищенностью 
для жителей восточногерманских 
земель выглядят все более свет-
лыми. И, напротив, иницииро-
ванный правительством Шольца 
разрыв связей с Россией, резкое 
сокращение поставок российских 
энергоносителей все больше 
усложняют положение герман-
ской экономики и самих немцев.

В этих условиях избиратели 
территорий бывшей ГДР голо-
суют кто за ультраправых, кто за 
левых (а суммарно это порядка 
60% голосов), но в любом случае 
– против проводящейся сейчас 
политики, в том числе против под-
держки киевского режима и углу-
бления конфронтации с Россией.

В этом контексте Юрий Вячес-
лавович сравнил канцлера Герма-
нии с президентом Франции. Оба 
они постепенно превращаются 
в политических карликов. Ма-

крон чуть раньше тоже проиграл 
выборы, только в национальном 
масштабе, и в парламенте стра-
ны усилились как левые, так и 
ультраправые. Теперь Макрон с 
помощью технологических мани-
пуляций пытается не допустить 
создания левого правительства. 
Вот и в Германии пока еще пра-
вящая коалиция будет сейчас 
пытаться как-то нивелировать 
оглушительный провал на земель-
ных выборах. Но полностью про-
игнорировать мнение почти двух 
третей избирателей не получится.

Первый зампред ЦК КПРФ ска-
зал, что выборы в разных странах 
все чаще демонстрируют: мир 
левеет. Это относится и к России. 
Свежий соцопрос показывает, что 
около половины наших граждан 
являются сторонниками социа-
листического пути развития. Сто-
ронников капитализма – в разы 
меньше. Таким образом, среди 
граждан, имеющих сформирован-
ные общественные убеждения, 
большинство составляют сторон-
ники социализма. Социалисти-
ческие идеи пробьют себе доро-
гу, резюмировал Юрий Афонин.

Пресс-служба ЦК КПРФ.
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Как переформатировали сознание
советских граждан

(Этапы перерождения социализма в СССР в капитализм в  России)
Благополучный в социальном

отношении уровень жизни со

ветских людей, сложившийся к
середине 80
х годов ХХ столе

тия, все больше поддерживался
не за счет эффективного разви

тия отечественного производства
товаров народного потребления,
а путем увеличения объемов их
импорта за свободно конверти

руемую валюту, получаемую в
результате роста экспорта нефти.
В то время СССР довольно плот

но сел на нефтяную иглу. Но

вые нефте
 и газопроводы на
Запад становятся "ударными ком

сомольскими стройками". 13
го
сентября 1985 года  правитель

ство Саудовской Аравии офици

ально объявило о радикальном
изменении своей политики на
нефтяном рынке. Под давлени

ем США она резко увеличила
объемы добычи нефти 
 в четы

ре раза, отказавшись поддержи

вать сложившийся высокий уро

вень цен на это стратегическое
сырье. Цены на нефть упали во
столько же раз на мировом рын

ке. Бюджет СССР недополучил
20 миллиардов долларов, сум

ма приблизительно равная сто

имости затрат на зерновой им

порт.

К сожалению, руководство
Советского Союза, особенно в
период пребывания М.С. Горба

чева у власти, думаю, не без
помощи "прорабов перестройки"
не сумело достойным образом
ответить на эти вызовы в геопо

литической борьбе с Западом,
эффективно перестроив систему
социалистического хозяйствова

ния. Это привело руководство
страны в горбачевские времена
к необходимости уже договари

ваться о политически мотивиро

ванных кредитах, а потом и про

сить гуманитарную помощь. Что
явилось одной из причин диск

редитации результативности со

циалистической экономики перед
капиталистической системой хо

зяйства.

Особую роль в дискредита

ции идей социализма, уничто

жении советской власти сыграл
политический предатель, "архи

тектор перестройки", ближайший
сподвижник М. Горбачева, сек

ретарь ЦК по идеологии А. Яков

лев. Он, задолго до вхождения
в высший эшелон партийной
власти, замыслил уничтожение
социализма. Во вступительной
статье к изданию "Чёрной кни

ги коммунизма: преступления,
террор, репрессии"" (1997 г.) на
русском языке, он искренне обо

значил свой "вклад". "После XX
съезда в сверхузком кругу сво

их ближайших друзей и едино

мышленников мы часто обсуж

дали проблемы демократизации
страны и общества. Избрали про

стой, как кувалда, метод пропа

ганды "идей" позднего Ленина.
<…> Группа истинных, а не
мнимых реформаторов разрабо

тала (разумеется, устно) следу

ющий план: авторитетом Лени

на ударить по Сталину, по ста

линизму. А затем, в случае ус

пеха, Плехановым и социал
де

мократией бить по Ленину, ли


берализмом и "нравственным социа

лизмом" 
 по революционаризму во

обще. <…> Советский тоталитарный
режим можно было разрушить только
через гласность и тоталитарную дис

циплину партии, прикрываясь при этом
интересами совершенствования соци

ализма. <…> Оглядываясь назад, могу
с гордостью сказать, что хитроумная,
но весьма простая тактика 
 механиз

мы тоталитаризма против системы то

талитаризма 
 сработала".

Либерального толка ученые,
публицисты, писатели, киноре

жиссеры при поддержке А.Н.
Яковлева осуществили информа

ционное переформатирование
общественного сознания в сто

рону неприятия советских цен

ностей. В немалой степени к это

му приложила руку и ярославс

кая интеллигенция. Политэко

ном, д.э.н., Пефтиев В. утверж

дал, в духе главного идеолога
современного либерализма Ф.
Хайека: "Рынок не призван ре

шать задачи социальной спра

ведливости. Он решает эконо

мические задачи. Поэтому  иж

дивенчество (самый страшный
враг, сидящий в нас самих) нуж

но преодолеть. Его нужно за

быть. Государство наше бедно.
Оно не может заниматься все

общей благотворительностью.
Оно может помочь только не

имущим 
 пенсионерам, студен

там, многодетным; рассчитывать
на жилье могут только нищие".
(Пефтиев В. Интервью// Сво

бода и воля. 1991 г., С. 3.).

Ярославский профессор, ли

берал Е. Ермолин, оценивая советский
период, отмечал: "Красная опричнина,
дикой ордой прокатившаяся по
России, оставила кровавый след.
И можем ли мы говорить о духов

ном возрождении до тех пор, пока
каменные истуканы с протянуты

ми черными руками на наших пло

щадях, а их запятнанные преступ

ления именами украшают городс

кие проспекты". (Г
та "Золотое
кольцо". 12 июня 1992 г., с. 6.).

Гласность в те годы фактичес

ки превратилась в информацион

ную  вседозволенность и немало
довольно эрудированных, подна

торевших в вопросах истории, ре

лигиоведении и философии людей
стали выступать по принципу, что
в голову взбредет, стремились из

ложить свои мысли в СМИ, напра

во
налево перекраивая тысячелет


нюю историю российского государ

ства, навязывая обществу самые фан

тастические, сумасбродные идеи.

Ярославский политолог из Ры

бинска А. Новиков опубликовал в га

зете "День литературы" статью "Дым
от Отечества", в которой с апломбом
утверждал: "Католичество вернуло бы
Россию на "путь истинный", т.е. на
дорогу Европы, с которой она сошла
в середине XIV столетия, когда князь
Василий II разорвал Флорентийскую
унию о воссоединении церквей… Рос

сия, таким образом, 
 недоразуме

ние европейской цивилизации, след

ствие ее внутренней болезни, ее, так
сказать, шизофренический синдром,
"раздвоение" изначально целого…
Наша цель � возвращение в
Средневековье, т.е. в тот мо�
мент, когда Россия "выпала" из
Европы, и начало новой рус�

ской истории  � без царей, холо�
пов, но с герцогами и королями,
прекрасными дамами и стран�
ствующими рыцарями. Если для
этой цели понадобится еще одна
Мировая война, то мы готовы к
войне" (Выделено нами 
 В.К.).

Грань конструктивной критики на

столько оказалась перейденной, что
отечественные СМИ были полны нагне

танием самых нелепых и иррациональ

ных страхов. Например, в центральных
СМИ распространялась откровенно
бредовая "теория", что "Черное море
вот
вот взорвётся из
за наличия в нём
сероводорода. «Авиация уничтожает
своих воинов в Афганистане при ма

лейшей попытке окружения». Советс

кая милиция самая жестокая и коррум

пированная в мире" и т.д. Во многом
общественная сила этих публикаций
заключалась в авторитетности источ

ника. Все сводилось к тому,  что "так
жить нельзя".

В конце 80
х годов расширение
контактов с капиталистическими стра

нами посредством туристических по

ездок советских граждан на Запад  выз

вало у немалой части населения  от
увиденного там уровня массового по

требления и услуг, бытового
комфорта просто шок. Вспоминаю, как
некоторые мои коллеги по работе или
по вокалу, побывав в США, Англии, Гер

мании и других западных странах, взах

леб восхищались обилием и разнооб

разием товаров в супермаркетах, от

сутствием каких
либо очередей, состо

янием дорог в городах, вымытых мыль

ной пеной. Никто не задумывался
о том, что все увиденные блага
Запад получал за счет эксплуата�
ции большей части населения
Земли.

Мифологизация сознания советс

ких граждан в отношении советского
периода, как "черной дыры" в поступа

тельном развитии человечества, в годы
"перестройки" усиливалась на фоне
ухудшавшейся с каждым днем эконо

мической и социальной ситуации в стра

не: появились перебои в обеспечении
товарами первой необходимости,
вплоть до возникновения их дефици

та.

Данные опросов Всесоюзно

го научно
исследовательского
института конъюнктуры и спро

са показывали, что к концу 1989
года из 989 видов товаров на

родного потребления в относи

тельно свободной продаже без
существенных перебоев находи

лись лишь 11% товаров. Из
магазинов исчезли телевизоры,
холодильники, стиральные ма

шины, моющие средства, боль

шинство товаров бытовой химии,
многие виды мебели, электро

утюги, лезвия для бритья, пар

фюмерно
косметические изде

лия. Возникла талонная эпопея,
когда почти ничего нельзя было
купить без этих разноцветных бумажек.

Премьер
министр СССР Н.И. Рыж

ков писал, что руководство предприя

тий, например,  почему
то одновремен

но закрыло на профилактику почти все
табачные фабрики (Почему в СССР
были табачные бунты?// https://dzen.ru/
a/YjON_b_3UC_sABgS).

Прямо скажу, довольно странное
суждение из уст второго лица в выс

шем руководстве страны. Оно свиде

тельствовало о следующем: либо он
слабо владел информацией по данно

му вопросу, либо не желал признать,
что действия руководителей табачной
отрасли 
 настоящий саботаж с целью
вызвать табачные бунты с далеко иду

щими последствиями.

Обывательское сознание граждан
СССР, в том числе и ярославцев, на
фоне возникшего тотального дефици

та многих товаров, закономерно отре

агировало соответствующим образом:
сначала робко, а затем 
 откликаться
громко на буржуазные сентенции, зву

чавшие из уст "прорабов "перестрой

ки": "Победители живут хуже побежден

ных", "На кого бы ни работать, лишь
бы жить лучше" и т.д.

Так внутренние противники
Советской власти умело направ�
ляли недовольство граждан стра�
ны ради получения вожделенной
власти, даже ценой развала соци�
алистического государства.

Под сурдинку: "Догоним по моло

ку и мясу США за 2 года" (времена Хру


щева); "Всемирно
исторических побед
реального и развитого социализма"
(времена Брежнева
Андропова); "Боль

ше социализма, больше демократии"
(времена Горбачева) 
 в высших эшело

нах власти, в результате начетничества
классиков марксизма
ленинизма, затем
геополитической некомпетентности и
политического предательства Горбаче

ва, Яковлева, Ельцина, Шеварднадзе и
других деятелей, в обществе возникли
реальные предпосылки реставрации ка

питализма в СССР.

В свое время К. Маркс, анализируя
ход реставрации феодальных порядков
после Великой французской револю

ции, писал в работе "18 брюмера Луи
Бонопарта": "Целый народ полагавший,
что он посредством революции уско

рил свое поступательное движение,
вдруг оказывается перенесенным назад
в умершую эпоху".

В интервью Такеру Карлсону (9
февраля 2024 года)  Президент РФ В.В.
Путин искренне признал политико
эко

номическое предательство горбачевс

ко
ельцинского руководства в угоду
Западу: "Россия добровольно пошла на
развал СССР, считая это предложени

ем Западу о сотрудничестве и союзни

честве… Прежнее российское руковод

ство исходило из того, что Советский
Союз прекратил свое существование, а
значит "больше никаких разделитель

ных линий идеологического характера
не существует".  Россия ожидала, что
ее возьмут в братскую семью "цивили

зованных народов… Но ничего подоб

ного не произошло. Вы же [США] нас
обманули", 
 посетовал он. "Обещали,
что не будет расширения НАТО на вос

ток, но это произошло пять раз, пять
волн расширения.

Мы все терпели, все уговари�
вали, говорили: не надо, мы же
свои теперь, как у нас говорят,
буржуинские, у нас рыночная эко�
номика, нет власти Коммунисти�
ческой партии, давайте будем до�
говариваться" (Выделено нами 

В.К.).

К великому сожалению, В.В. Пу�
тин вплоть до Мюнхенской речи в
феврале 2007 года находился под
обаянием вхождения в западную
цивилизацию на положении рав�
ноправного партнера.

Однако англо
саксонскому сообще

ству во главе с США, которые всегда
претендовали на "руководство миром",
не нужен был новый конкурент
гигант
в лице современной России с уникаль

ными кадровыми, научно
технически

ми и природными ресурсами.

В 1960 году объём производства
промышленной продукции в СССР по
сравнению с США составлял 55%, то в
1980 был уже свыше 80%.

В результате геополитической
некомпетентности и политико�
экономического предательства
горбачевско�ельцинского руко�
водства вместо вхождения в за�
падную цивилизацию на положе�
нии равноправного партнера,
Россия на несколько десятилетий
превратилась в поставщика при�
родных ресурсов и дешевой вы�
сокоинтеллектуальной рабочей
силы для западной экономики.

С другой стороны 
 в масштабный
рынок сбыта западной промышленной
продукции, что вело Россию к оконча

тельной деиндустриализации и полной
зависимости от Запада.

Продолжение на стр. 8.

Двуликий Янус 
 А. Яковлев.
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Санкции против России, введенные
после 24 февраля 2022 года, когда Рос

сийская Федерация начала военную спе

цоперацию на Украине, коллективным
Западом, в знак наказания ее действий
по защите жителей Донбасса, позво

лили определенной части националь

ной "элиты" раскрыть глаза на ковар

ство западных стран. Тем не менее, пока
во властных структурах российс�
кого государства позиции либе�
ралов�прозападников, готовых
продолжить политику горбачев�
цев и ельцинистов, т.е. интегри�
роваться в западную модель ми�
роустройства, довольно сильны.

Со слов видного российского ки

норежиссера К. Шахназарова, в "эли�
тах" России остаётся большое ко�
личество людей, которые видят
своё будущее неразрывно с За�
падом. Об этом косвенно говорят сле

дующие факты.

Во
первых, устами первых лиц
до сих пор почти не говорится о
государственном планировании.
Без использования этого важнейшего
инструмента воздействия на экономи

ку невозможно полноценное функци

онирование государства как хозяйству


ющего субъекта на внутреннем и, тем
более, на мировом рынке.

Во
вторых ,на уровне Феде�
рального собрания РФ не ставит�
ся вопрос о разработке и, особен�
но, реализации идеологии госу�
дарственного патриотизма на
практике. Считаем, этим вызвано  то,
что телевидение, как важнейший инст

румент формирования общественного
мнения в стране, практически не пере

строилось 
 масса передач развлека

тельного характера, как будто Россия
не ведет военную спецоперацию на Ук

раине, как будто Украина не обстрели

вает российскую территорию, в резуль

тате чего гибнут люди. Счет разрушен

ным домам идет уже на тысячи. Необ�
ходимо внести поправку в ст. 13
Конституции РФ на предмет от�
каза от правовой нормы, что в
России нет государственной иде�
ологии. Некомпетентность в истори

ческом и политологическом отношении
консультантов и советников Андропо

ва, Горбачева и Ельцина, полагаем, в
немалой степени 
 следствие отсутствия
гордости за свою страну и, наоборот,
возникшего у них пресмыкательства пе

ред западными "ценностями".

Это, прежде всего, идеология го

сударственного  патриотизма и соци


альной справедливости. Некомпетент

ность в историческом и политологи

ческом отношении первых лиц советс

кого государства  в постсталинский
период и, в первую очередь, их кон

сультантов и советников, увлеченных к
тому же буржуазными ценностями, по

лагаем, в немалой степени 
 результат
отсутствия гордости за свою страну, как
социалистическую, и, наоборот, возник

шего у них пресмыкательства перед за

падными ценностями.

В
третьих, со стороны руковод�
ства страны не дана принципиаль�
ная политико�правовая оценка
итогам приватизации 90�х гг. Не
ставится официально вопрос о
возвращении, в соответствии с
Конституцией РФ, ст. 71, природ�
ных богатств народу и национа�
лизации базовых предприятий тя�
желой промышленности.

В
четвертых, определенная часть
российской "элиты" (особенно творчес

кая) до сих пор не определилась, нуж

на ли России военная спецоперация на
Украине. Не желают осознавать, что
Запад создал из Украины жёстко мили

таристскую страну, которую в виде та

рана направил на Россию с одной це

лью 
 окончательно покончить с "рус

ским миром".

Итак, движение к социализму в
России оказалось не однонаправлен

ным движением. На сегодняшний день
произошел откат социализма, а не кру

шение его в историческом плане. Встав,
с января 1992 г., на путь радикальных
рыночных преобразований, российское
общество наглядно убедилось: рынок,
как регулятор экономических от�
ношений, реставрирует капита�
лизм с его неизменными атрибу�
тами � эксплуатация человека че�
ловеком, олигархи, масса людей
за чертой бедности, безработица
и разрыв межнациональных отно�
шений, вплоть до кровавых воен�
ных столкновений между еще не�
давно братскими народами.

Превращение чести и морали в то

вар, в результате, честь становится все
больше антиквариатом, а бесстыдство

 примером для массового подражания.

Переживая трагедию произошед

шего, граждане страны все больше осоз

нают необходимость левого поворота
в социально
экономической политике
российского государства. Реализация
его требует коренной смены парадиг

мы социально
экономического разви

тия страны.

Речь идет о том, чтобы правовыми
и экономическими методами положить

конец нелегальному вывозу капитала,
регистрации фирм в оффшорных зонах.

Валютный курс рубля определять
не столько рыночными средствами,
сколько методами государственного
регулирования, исходя из потребнос

тей государства в иностранной валю

те.

Осуществлять продажу топливно

энергетических ресурсов и других при

родных ресурсов, прежде всего, за руб

ли. Заново индустриализировать соб

ственную материально
техническую
базу народного хозяйства, отказываясь
от импорта "отверточного производ

ства" из
за рубежа.

Разрыв в доходах между наи�
более богатыми и бедными дол�
жен составлять не более, чем в 4�
5 раз, т.е. экономически ликви�
дировать класс олигархов. Полно

стью поставить высшее образование и
здравоохранение на бесплатную осно

ву.

Так что переживаемая трагедия, свя

занная с реставрацией капитализма,
ОБЯЗАТЕЛЬНО ПОЛУЧИТ ОПТИ�

МИСТИЧЕСКИЙ ФИНАЛ � ВОССТА�

НОВЛЕНИЕ СОЦИАЛИЗМА.
В.И. КОРНИЛОВ,

первый секретарь ЯО КПРФ
(1993 2000 гг.).

Как переформатировали сознание
советских граждан

               Продолжение.
Начало на стр. 7.

Уже давно, и в верхах полити�
ков, поднимается вопрос о заг�
рязнении Волги. Волга � это и
вода в домах, и судоходство, и
рыбное хозяйство. Кажется, пони�
мают это и в правительстве, ибо
существует целый федеральный
проект "Оздоровление Волги".

И вот, лето 2024 года ознаменова

лось рядом общественных и государ

ственных проверок 16 субъектов, ко

торым по данному проекту были выде

лены сотни миллионов рублей. В Ярос

лавской области осуществляла провер

ку депутат Госдумы, Жанна Рябцева. Она
побывала на новых очистных сооруже

ниях в поселках Октябрь и Некоуз Не

коузского района, Большом Селе, по

селках Судоверфь, Каменники и Тих

менево Рыбинского района, Красном
Профинтерне Некрасовского района и
Золоторучье в Угличе. Результаты реа

лизации программы оказались далеки
от намеченных целей.

Проблемы начались ещё на стадии
проектирования. Например, отведен

ное время на очистку стоков должно
быть значительно большим: "В сам
проект заложены не те цифры, кото

рые соответствуют реальности. Для
достижения глубоких показателей очи

стки требуется больше времени пре

бывания. Там в паспорте оборудования
написано, что общее время пребыва

ния 
 8 часов. А как показывает практи

ка работы на очистных сооружениях
большей производительности, время
пребывания должно составлять 20, а
лучше 24 часа. Сутки и выше",
 расска

зал ЯрНьюс эксперт Минстроя. 
 "Дан

ное оборудование, со слов представи

теля эксплуатирующей организации
"Северный водоканал", не сможет обес

печить заявленные параметры по очи

стке сточных вод без дополнительной
значительной доработки, не позволя

ет использовать активный ил (он не
нарастает, а смывается). То есть, воз

никают вопросы к производителю обо

рудования и вообще к его использова

нию в данном технологическом про

цессе".

 Сама Жанна Рябцева сообщила
тогда следующее: "Всего в Ярославс

кой области проинспектировали 5
объектов, на которые из федерально

го бюджета потратили более 644 млн
рублей. Но про снижение в три раза
объема загрязняющих веществ, для чего
они и делались, речи не идет. При том,

что сохранение одной из главных вод

ных артерий страны 
 реки Волги 
 сто

ит на контроле у Президента".

Как мы уже говорили выше, чистая
вода нужна не только людям, но и вол

жской рыбе. В этой связи приводим
слова представителей парламентской
проверки, поделившихся оценкой того,
что увидели проверяющие: "После при

езда Жанны Рябцевой были приняты
меры надзорными органами, был ог

раничен, на момент следственных дей

ствий, доступ подрядной организации
на данный объект, но недавно эти ог

раничения были сняты, и, как нам ска

зал министр ЖКХ Ярославской облас

ти, работы по доведению до нормати

ва подрядная организация может про


изводить. Но, по словам эксперта, ко

торый оценивал состояние и парамет

ры оборудования, даже в этом случае
достижение заявленных показателей,
соответствующих нормам Рыбхоза, бу

дет практически невозможно.

Возникает естественный вопрос:
почему заказчик принял очист�
ные сооружения, которые не мо�
гут обеспечивать показатели по
качеству очистки сточных вод? Тем
более, нужно учесть, что на данный
момент очистные загружены не полно

стью, при увеличении сброса сточных
вод качество очистки будет ещё хуже",

 рассказал Анатолий Упадышев.

Не меньше озадачил проверяющих
и другой объект. Коллектор в Рыбинс

ком районе протяженностью около 30
километров сдали в 2021
м году. Как
рассказывали в администрации Рыбин

ского района в момент завершения
строительства, комплекс состоит из
шести канализационных напорных стан

ций, камер переключения, колодцев
запорной арматуры. Объект должен
был обеспечить отвод сточных вод от
населенных пунктов, а также принять
стоки двух крупных предприятий.

"Разбитая плитка на полу, грязные
стены, неработающее оборудование. В
таком виде предстал перед группой
парламентского контроля блок авто

матики коллектора, ведущего от дерев

ни Дюдьково до рыбинского микрорай

она Копаево.

Это был второй визит проверяю

щих на объекты, построенные в регио


не в рамках нацпроекта "Оздоровление
Волги", но, по словам Жанны Рябце

вой, с начала мая до середины июля
ситуация не изменилась:

 
 По программе "Оздоровление
Волги" в Ярославской области пост

роено 13 объектов. Мы начали провер

ку их третьего мая. Сейчас увидели 
 на
объектах лучше не стало. Сегодня надо
разобраться, куда были потрачены
деньги, как они были потрачены. Я
знаю, что региональные власти выде

лят 100 миллионов рублей на то, что

бы устранять те, мягко говоря, недоче

ты, которые выявлены. Люди платят
деньги по тарифам, очистные соору

жения должны работать, 
 резюмиро

вала итоги визита в регион руководи


тель группы парламентского контро

ля.

Основная проблема заключается в
том, что очистные сооружения не смог

ли достичь заданных показателей. Это
означает, что, несмотря на вложенные
средства, качество сточных вод, попа

дающих в реку Волгу, не улучшилось
за три года.

Жаловались на состояние волжской
воды и сами ярославцы. Жители посёл

ка Михайловский в Ярославском райо

не рассказали в социальных сетях гу

бернатора Михаила Евраева о пробле

ме с разливом сточных вод. Проблема
существует с весны и связана с тем, что
в ливневую канализацию от местной
котельной попадают сточные воды. Из
канализации вода поступает в ручей
Березняк, а затем в Волгу. Из
за этого
вода в реке приобрела неприятный за

пах. "Происходит разлив сточных вод
на площадь более 150 квадратных мет


ров. Он имеет стойкий резкий запах", 

пожаловалась жительница поселка
Михайловский. Люди просят срочно
принять меры и исправить ситуацию.

Портал ЯрНьюс направил запрос в
администрацию Ярославского района,
на что получил ответ: о проблеме из

вестно, вопрос стоит на контроле у
"Северного водоканала" и главы Некра

совского сельского поселения ЯМР
Александра Сорокина. Формулировка
эта весьма распространенная, и, более
того, её никак не назовёшь пустой бол

товней, ведь подобные ситуации неред

ко заканчиваются возбуждением уго

ловных дел. На данный момент на ос

новании прокурорских проверок и рас

следований известно о 7 уголовных

делах.
Тогда прокурорская проверка по


казала, что "по трем из четырех пока

зателей фактический состав стока заг

рязняющих веществ после очистки пре

вышает пределы, установленные про

ектной документацией, а также норма

тивы допустимых сбросов загрязняю

щих веществ". По итогам прокурорс

ких проверок полиция возбудила уго

ловные дела по очистным сооружени

ям в Некоузском и Борисоглебском
районах. Еще 4 уголовных дела возбуж

дено. Они касаются очистных соору

жений в Тутаеве, Красном Профинтер

не, Каменниках и поселке Судоверфь.

Также ярославская прокуратура хо

чет взыскать 300 миллионов рублей за
неработающие очистные сооружения.
Как заявил заместитель ярославского
природоохранного прокурора Андрей
Шинкарев, иски поданы по трем объек

там, построенным в рамках федераль

ного проекта "Оздоровление Волги", но
так и не вышедшим на нормативные
показатели очистки. Сумма взыскания

 331 миллион рублей. Это очистные
сооружения в поселках Октябрь (55
миллионов) и Судоверфь (141 милли

он), а также в селе Новый Некоуз (135
миллионов). Но всего из 10 построен

ных очистных не достигают норматив

ной мощности 8 объектов. Ущерб по
оставшимся рассчитывают специалис

ты.

Что же получается в итоге? С од

ной стороны, в условиях капиталисти

ческого государства, каковым является

Российская Федерация, вроде бы есть
институты контроля и неравнодушные
граждане, даже из числа депутатов, не

посредственно осуществляющие про

верки. Выявляются нарушения, возбуж

даются уголовные дела. В СМИ при

мерно одни и те же сообщения, кото

рые создают видимость хорошей ра

боты, но повторяемость таких сообще

ний и их частота заставляет усомнить

ся в её эффективности.

В СССР был "Комитет народного
контроля" 
 один из органов системы
государственного контроля, ведущий
свою историю от Рабоче
Крестьянской
инспекции (Рабкрина), созданной в
1920 году. Он осуществлял функции
контроля за выполнением государ

ственных планов, нарушениями дис

циплины, выявлением хозяйственных
резервов, расходованием ресурсов. В
Советском Союзе власть принадлежа

ла рабочим. Правительство намечало
планы, распределяя ресурсы для улуч

шения жизни трудящегося человека, а
Комитет народного контроля, значи

тельную часть которого также состав

ляли рабочие, следил за тем, как выде

ленные ресурсы распределяются, а пла

ны воплощаются в жизнь.

Сейчас же, в капиталистической
системе, человек уже не никак не мо

жет повлиять на движение денег в го

сударстве, и не может повлиять на про

блему, которая ему мешает жить.

Мы представили яркий пример, как
трудящиеся люди жалуются на жуткий
запах реки, на то, что на рыбинских
берегах можно наблюдать горы мерт

вой рыбы, которая умирает от катаст

рофического загрязнения. А в поселке
Шашково снова возбудят уголовное
дело, хотя земля уже отравлена, день

ги украдены, а человек труда снова на

ходится в проигрышной ситуации.

Безусловно, люди, укравшие день

ги, которые были выделены на очище

ние Волги, должны быть судимы по за

кону. Но это должен быть закон, кото

рый не оставит лазеек очередному чи

новнику или нерадивому подрядчику
выйти сухим из воды. Закон, написан

ный не капиталистами, а трудящими

ся. Когда социализм восторжествует,
люди смогут решить проблему с эко

логией, потому что это их интерес, а
не интерес капитала.

Егор СМИРНОВ.
Под редакцией Ильи СЕРЕДЫ,

горком КПРФ, Рыбинск.

Экология и капитал


